

—Ma Dame, voulez-vous avoir la bonté de me dire qui vous êtes?

La Vision sourit avec plus de bonté, pour toute réponse.

—Ma Dame, reprit l'enfant avec insistance, voulez-vous me dire qui vous êtes ?

Un plus long et plus divin sourire se dessina sur les lèvres muettes de l'Apparition.

—Ma Dame, continua l'enfant, vous devez me dire qui vous êtes.

L'Apparition avait les mains jointes avec ferveur et le visage perdu dans le rayonnement splendide de la béatitude infinie. C'était l'Humanité dans la gloire. De même que Bernadette contemplant la Vision, la Vision, sans doute, contemplant, au sein de la Trinité divine, Dieu le Père dont Elle était la Fille, Dieu le Sains-Esprit dont elle était l'Épouse, Dieu le Fils dont Elle était la Mère.

A la dernière question de l'enfant, Elle disjoignit les mains, faisant glisser sur son bras droit le chapelet au fil d'or et aux grains d'albâtre. Elle ouvrit alors ses deux bras et les inclina vers le sol, comme pour montrer à la Terre ses mains virginales, pleines de bénédictions. Puis, s'élevant vers l'éternelle région d'où descendit, à pareil jour, le divin Messager de l'Annonciation, Elle les rejoignit avec ferveur, et, regardant le Ciel avec le sentiment d'une indicible gratitude, Elle prononça ces paroles :

—Je suis l'Immaculée Conception.

Ayant dit ces mots, Elle disparut, et l'enfant se trouva comme la multitude, en face d'un rocher désert.

La mère de Notre-Seigneur Jésus-Christ, observe M. Lasserre, ne dit point : Je suis Marie Immaculée. Elle dit : " Je suis l'Immaculée Conception," comme pour manquer le caractère absolu, le caractère en quelque sorte substantiel du divin privilège qu'elle a eu seule, depuis qu'Adam et Eve furent créés de Dieu. C'est comme si elle eût dit, non pas " je suis pure," mais je suis la Pureté même ; non pas, " je suis Vierge, mais je suis la Virginité incarnée et vivante ; non pas, " je suis blanche," mais je suis la Blancheur.

Marie est plus que conçue sans péché, elle est l'Immaculée Conception elle-même, c'est-à-dire le type essentiel et supérieur, l'archétype de l'humanité régénérée.

Le dogme de l'Immaculée Conception de la Vierge Marie a été proclamé de nos jours, dans deux endroits de cette terre les plus différents qu'il soit possible d'imaginer. L'un d'eux c'est la Ville éternelle, où le Pape infallible, entouré des évêques du monde entier, fit la proclamation la plus solennelle de ce dogme, *urbi et orbi*. Et quel est l'autre lieu ? C'est une grotte obscure des Pyrénées où l'écho divin de ce dogme fut répété sans éclat ; au lieu de l'épiscopat tout entier il eut, pour unique témoin une petite bergère qui ne savait ni lire, ni écrire.